ニ出願スルコトヲ得

官ハ事實ヲ審査ン意見ヲ具シテ願書ヲ進達スヘシ前項ニ依リ出願シタル者アルトキハ東京美術學校長又ハ地方長

第四條 東京美術學校圖畫師範科卒業者ニシテ左ノ各號ノ一ニ該第四條 東京美術學校圖畫師範科卒業者ニシテ左ノ各號ノ一ニ該第四條 東京美術學校圖畫師範科卒業者ニシテ左ノ各號ノーニ該

一 第一條ノ義務ヲ履行セサル者

等ニ入學セムトスル者アルトキハ時宜ニ依り許可スルコトアル第五條 東京美術學校圖畫師範科卒業者ニシテ服務年限中研究科前項授業費ノ金額ハ文部大臣ノ認可ヲ受ケ學校長之ヲ定ムヘシニー 服務年限中懲戒免職又ハ免許狀褫奪ノ處分ヲ受ケタル者

第六條 務ヲ ŀ 丰 **猶豫セラレ** ハ其ノ猶豫又ハ在學ノ期間ハ服務年數ニ算入セス 東京美術學校圖畫 タルトキ又 |師範科卒業者ニシテ第三條ニ依 ハ前條ニ依リ研究科等ニ入學 IJ シ タ 其 ル 義

附則

本令ハ公布ノ日ヨリ施行ス

依ル本令施行以前ニ入學シタル者ノ服務年限ニ關シテハ仍從前ノ例ニ

【『東京美術学校一覧 産明治四十四年』】

履習科目の「倫理」は「修身」と改称された。明治四十三年十一月一日、文部省令第二十七号により図画

[師範科

狩野芳崖遺墨展覧会

4

九巻第二号には次のように記されている。せて本校で芳崖遺墨展が開かれた。『東京美術学校校友会月報』第倉秋水、本多天城をはじめとする門人は追弔祭を催し、これとあわ明治四十三年十一月十三日、故狩野芳崖の二十三回忌にあたり岡

と相 す。 0 0 母觀音」を首に、 作品にして、又東京美術學校の出品としては、 圖 秘藏に係り、 供へたり。 され、 ○芳崖 に撮影して出品したるが、 を追懐せしめたり。 て孰れも雄勁濶達なる趣致を示し、 十一月十五日迄東京美術學校會議室〔もとの俱楽部〕 非凡なる技術を見出せしものゝよしにて、 所藏せる「雪の山水」並びに「櫻の下繪」は故フェ 此他米國ポストン博物館に所藏せらるる遣墨凡九點をも寫[#] 「山中人物」並びに「犬追物」の二幅對など頗る嘆賞すべき 並びて「楢に鷹」亦以て双璧とすべく、 會場中央の一室には祭壇を設け、 翁遺墨展覽會 陳列品は同校並に各名家が祕藏せる故人の作品多數 故人の絕筆なりといふ「巖に雉子」其中にも優れ之 達磨 その出品の重なるものは、 故狩野芳崖翁遺墨展覽會は、 此畫は初めて見し人多かりしならん。 「月夜山水」等あり。 坐ろに我か明治美術壇 故人の肖像を飾り香 亦珍重すべきものと 「月見布袋」「山 概ね嶋津公爵家の 例の有名なる「慈 ノロ 又岡倉覺三氏 十月廿 サ氏が故 に於て開催 の先人 日より 水

3

子 生きた教訓を後生に遺したものであるかのやう に 感 じ た 勉勵と苦心とがなくてはならぬものであるといふことは、 晩年に至りては一轉化をして、 合の跡は、 は今更らいふ迄もなく、 心 面目 苦心惨憺せられたるかを見ることが出來た、彼の學校所藏の悲母 △本校の會議室で開かれた故狩野芳崖翁の展覽會は、 語音の一 はいかばかりであつたであららか、 「を知ることを得ると同時に、 幅を見て、 歴々たるものがある。 其技術と苦心とに驚くよりも、 壯年の作は此間の眞相を傳へて居るが、 作風の變化と共に、 藝術に遊ぶものは、 故翁が如何にその藝術のために 翁は純狩野の人であつたの 思想の渾成融 翁の一 かくの如き 翁の一 故翁が 生の苦 (感激 生 0

な お 『狩野芳崖遺墨帖』が西東書房より発行された。 二十三回忌を紀念して翌四十四年二月、 岡倉秋水、 本多天

(5) 納夏雄銅像除幕式

がけであった。 納夏雄の銅像 三号に次のように記されている。 为治四十三年十二月四日、 (原型米原雲海) 除幕式の模様は 本校彫金科の最初の教授であっ が構内に建設された。 『東京美術学校校友会月報』 構内銅像のさき 第九巻 た故

> 酒を沸かして來賓に振舞ひ、尚校内の一室には同校所藏及び都下 氏は故翁が靈刀の跡を留めたる、 幸三郎、 學校長は翁の斯界に對する功績及び當局を代表して銅像を受領 諸氏の祝辭等ありて、 る旨を述べたる後、 にして建設委員總代海野勝珉氏の報告に次で、正木〔直彦〕 日午前十一時より擧行せられ、 技藝員彫金家故加納夏雄翁の銅像除幕式は、 ○故加納翁銅像除幕式 同拍手の裡に芽出度幕を除き、 **舊時の制服正帽を着けたる翁の半身像は、** 各種摸擬店を開き、手品大神樂の餘興ありしが、 鹽田眞、 美術學校生徒、 翁の令孫幸雄氏除幕を行へば、 午後一時式を終り、 東京美術學校中庭に建設せられたる帝 來會者は美術家知己其他二百 次で濱尾 同氏所有の金釜に自家醸造の 故翁の最舊門下生なる益田 夫れより園 新 宛然生けるが如く、 豫定の如く十二月四 帝大總長、 東京美術學校 中にも柴田 遊 K 美術 柴田 友男 移

6 日 英博覧会

所在の同翁作品數百點を陳列して觀賞に供したり。

米 品計 郎 本校では正木直彦校長が同博覧会評議員、 数の古美術品や新作品(第 0 覧会が開催された。 沿革、 明 岩村、 岩村透、 :画委員長を命ぜられ、 治四十三年五月一日より同年十月末日まで、 美術、 菅野、 菅野真、 諸制度にも及ぶという方針がとられ、 関らが渡英した。 出品に関しては両国の通商関係を主とし、 関保之助らが出 また、大村西崖、 回~第三回文展買上品等)が出品された。 品 準 美術及び歴史に関する出 備 岡 VC 田 参 ロンドンで日英博 信 画 郎 我が国から多 Ļ 正木、 文教 久

加